



CULTURA OBRERA

Organismo del Ateneo Sindicalista y de la Confederación Regional del Trabajo de Baleares

APARECE LOS SÁBADOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma. 0'50 Ptas. al mes
España y América. 2'00 " trimestre
Extranjero. 3'00 " trimestre

PAQUETES DE 30 EJEMPLARES

En España y América. 8'00 ptas.
Extranjero. 10'00 id.

NÚMERO SUELTO: 15 CTS.

No se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia sobre los mismos.

AÑO V — Núm. 190
Redacción y Administración: Calle Socorro, 85.—PALMA

Palma de Mallorca 7 de Abril de 1923

LOS RESIGNADOS

— DEL —
MOMENTO

EL ENTRONIZAMIENTO DE LA REACCION

Los crímenes de un régimen

Existen unos hombres que cuando les habláis de humanas reivindicaciones y les describís un mundo de libertad y de justicia, os salen invariablemente con el estribillo resobado: ¡Bah! Siempre habrá pobres y ricos en el mundo.

Y dentro de esta frase conformativa, encierran toda una filosofía de renunciaciones. Al decir que siempre habrá pobres y ricos, quieren dar a entender que acatan de grado la esclavitud, vejetoria de la dignidad del Hombre, a que se encuentran hoy sometidos y que en su cobardía se conforman en legar un porvenir análogo en dolor y miseria a su descendencia.

Estos hombres que cancelan voluntariamente los nobles sentimientos de superación individual y de amor a la libertad, innatos en todo ser racional, estos hombres que se hallan a gusto en su gradación social de ilotas y que no les importa que los hombres de mañana sufran igual suerte que la suya, son los eternos resignados, los carneros envenenados con religiones fatalistas o recompensadoras en ultratumba de los dolores padecidos en la Tierra. Son el lastre de la evolución humana.

No les vayais con razonamientos, ni con derechos ni deberes. No intentéis hurgar en su corazón, para despertar el altruismo santo de la práctica de la solidaridad humana. Es predicar en desierto. Son así, no pueden dejar de ser así, ni tienen ellos la culpa.

Cantadles las delicias inefables de una existencia libre y armoniosa. Sugeridles las bellezas incomparables de una convivencia humana regida por el mutuo apoyo y el libre acuerdo. Inicialdes en la religión sacra del Amor y de la Fraternidad. Todo es inútil. ¡Margaritas a puercos!

¡Ah, los eternos resignados! Ya lo dijo Dicenta: «Hay quien es esclavo porque no le dejan ser hombre libre y hay quien no es hombre libre, porque no quiere dejar de ser esclavo.» Sin duda a causa de una degradación moral y de alguna particularidad patológica, necesitan estos hombres resignados, sentir constantemente sobre sus espaldas encorvadas de bestia esclava, la caricia lacerante del rebenque del amo. Se han hecho a ser mandados y explotados de tal manera, que no conciben poder regirse la vida por sí mismos, sin imposiciones ni tutelajes de un segundo. Entregan totalmente su cuerpo al amo

y su alma a dios. No tienen nada suyo. Siempre habría pobres y ricos, ¡castrados de alma lacayunal, siempre perduraría el estado actual de esclavitud, si todos los hombres hicieran dejación absoluta de su voluntad, para resignarse al fatalismo abyecto de la carnerada insensible y servil. Pero, por suerte, todavía hay quien no se conforma con tener la cerviz atada al yugo de la explotación humana, y merced a la *dinamita cerebral* de las ideas libertarias, vertida pródigamente

entre los hombres de espíritu menos romo que el vuestro, la sociedad podrida que nutris con vuestra ignorancia, trepidará un día fuertemente y se derrumbará con estrépito de mil diablos...

LUIS HUMBERT

Con descaro inaudito, con desvergüenza altisonante empiezan a erigirse en guías de la nación algunas huestes que al marchamo clamoroso de «viva la patria» quieren emular las glorias de Benito Mussolini. Ya no es uno, ni dos fascismos los que alzan bandera de combate; son tres, son más, son una tafia de organizaciones las que se enardecen con los hechos del musolinismo y quieren, si pueden, sobrepujar su barbarie interponiéndose con armas y bagajes entre el cráter que forzosamente irrumpió, por necesidad progresiva de la humanidad, ante el bochorno apocalíptico de guerras infames y desconocimiento exacto de los latidos de la humanidad.

El delito de lesa-progreso llevado a cabo por los salvadores de la patria y que ha culminado en los desafueros y ranzas llevadas a cabo por el Haz de miles y miles de hombres plenos de juventud, que del Piave tenían necesariamente que irrumpir y vegetar por Turín y Roma a lo que «cayese», ha sido la pauta, la égida que entronizase en España un nudo estilo gordiano, donde aunara e hiciera un «fascio», de las desperdigadas comparsas que revolotean ha tiempo por el suelo español. De nuevo cuño es la Traza, la Acción Popular Social, la Acción Legionaria, pero ya antaño se creó la Acción Ciudadana, El Somatén, el Requeté, el Pistolero y otras similares que al conjuro de «viva mi patria» hollarán, ya ha habido quien hollar, la casa y la vida de los hombres que encarnan la virtualidad del engrandecimiento humano.

Y no son meras organizaciones que su espiritualidad sea el renovar en el sentido *demócrata* a la nación, al pueblo, al individuo; de crear la justicia que propensa hoy al error, sea mañana Themis Razonadora de los hechos que acontecen diariamente al roce violento de pasiones humanas, no; son organizaciones falaces que al amparo de la ley escrita, usufructúan para sí la autoridad immanente en el Estado y tratan vampíricamente en el centro del régimen por ellos tan decantado, inrris sanguinarios de moralismo y nobleza. La virulencia sañuda con que lanzan al rostro de su otro pueblo los trallazos iracundos de su deseo reaccionario, dan la prueba feaciente de que no son organizaciones nacidas al calor de reivindicación humana, sino apetitos sensuales gozadores solo al olor de la sangre que necesariamente derrama el pueblo en su amor al otro pueblo que viene, al futuro pueblo, hoy niño aún, pero que mañana ha de troquelar en bronce la ciudadanía futura: la ciudadanía Acrata. El egoísmo nuestro, el egoísmo que puede haber en los hombres que desean no para ellos, sino para sus hijos, y, tampoco para sus hijos llamémosles de familia, sino precisamente por los hijos de todos, es el egoísmo humano, el egoísmo amplio de la inteligencia y del corazón que dan a todos lo propio, lo suyo, no el virulento egoísmo de casta que mancillando a otros, crea su plenitud de fuerza avasalladora en todos los sentidos, en todos los aspectos de otra casta ya sea inferior en inteligencia, ya lo sea en moralidad. Nuestro egoísmo es el egoísmo que converge toda su fuerza en dar libertad al individuo sea este quien sea; es el egoísmo creador de la individualidad consciente, soberana de la humanidad en una pléyade de super-hombres. El otro egoísmo, el egoísmo de casta es el destronador de toda soberanía individual para entronizar aún más la divinidad en el fetichismo de un hombre, de un objeto representativo del estancamiento de la civilización. El egoísmo de casta es dos veces egoísta: egoísta en el sentido de aquietar los latidos de la humanidad siempre en marcha «quieráse o no», y egoísta en el sentido de anular la ilusión individual. La inquietud que mueve con revolucionaria acción todos los sentimientos humanos y que lleva a expandir por todo el mundo ideas atentadoras de horizontes sanos, de horizontes sin mácula de maldad se ve consternada, se la quiere consternar en un círculo de hierro formado por el dogal que crea la cadena sin fin de fascismos solo «atentos al ruido» atronador que emerge flamígero, de espadas en continua revuelta y star danzando macabras y cuchillos bailando al inicio son de expandir refulgencias sangrientas en cuerpos fraternos de la humanidad.

La Traza y demás sinónimos émulos todos del terrible fascio italiano forman todos el gran conglomerado de una reacción si cabe más feroz que las reacciones de antaño. Encarna el último esfuerzo que esa gente hace para salvar de la ruina todo su estrado donde yacen las figuras tartufescas de un mundo que fenecer.

Pero el pueblo que es pueblo, el pueblo que siempre ha afrontado valientemente, temerariamente todo el cúmulo de maldad, pus que no es concebible pueda subsistir en un cuerpo que debiera ser diamantina forma sin mácula defectuosa, y sin embargo vive y es la determinante más categórica del caos en que vivimos, debe erguirse y afrontar nuevamente este alud bochornoso que al grito falsario de «viva mi patria» procurará adueñarse de todo lo adueñable. Vilipendio sería para nosotros si tal caso sucediera. Podríamos dejar de ser hombres y de sabernos ácratas si consintieramos que esas huestes representaran la segunda edición del drama italiano en tierras de España. Y van a intentarlo si encuentran flojedad de ánimo donde debieran encontrar entereza de corazón y consciencia de lo que en los pueblos representa el instinto, no de esclavitud de una casta sobre otra casta, de un hombre sobre otro hombre, sino el instinto de ciudadanía en ascendente marcha hacia la total liberación del alma y del cuerpo.

El fascio español es una realidad. Es el convencimiento pleno de toda una masa de entendimientos cerrados a las más nobles aspiraciones que quiere avasallar por el hierro y el fuego a todo un pueblo. Es la Reacción que solapadamente vivía en estas tierras de tan buen abono para estas filigranas de lesa-progreso que, quitándose descaradamente el antifaz ruin que la cubría, se muestra desvergonzada y hace saber a tirios y troyanos que dará un puntapié a todo aquel que se niegue a acatar su reaccionarismo. Anatema terrible hacia quien cubra su cuerpo lacrimoso. Anatema furibundo para aquel que sin poner la vista hacia el Futuro que viene se atalaya gozoso en la Reacción que se forja.

Y nosotros hombres ácratas; y nosotros hombres revolucionarios por necesidad y por altruismo, aceptemos el combate de este fascio que quiere aplastar la savia regeneradora de la humanidad. ¡Anatema! ¡Anatema!

Ya pasó el momento culminante de la tragedia? No. Ya nuestro espíritu se halla un tanto más reposado, tranquilo y sereno. Ya pasó el período pudéramos llamar algido de nuestra profunda y rabiosa indignación? No. Y aunque aún cimbréa trémula la pluma en las manos, podemos dar paso a los impulsos anhélantes y felices de nuestro espíritu, para decirle al pueblo lo que ha perdido, al caer para siempre abatidas las dos hermosas y brillantes vidas de «Paronass» y el coloso Seguí.

No son, no, las dos muertes de estos compañeros lo que proyectaban las balas asesinas de los mercenarios del régimen capitalista feudal, lo que se propusieron los malvados inspiradores y pagadores de las bandas tristemente célebres que tienen por única y exclusiva misión social, aniquilar a las águilas mayestáticas y sublimas de los fuertes espíritus, y de las grandes y elevadas concepciones; no, no fueron esos sus pensamientos. Lo que significan esos tiros es la brutal poda de las cabezas visibles de la Confederación, seguros de que haciéndolo así, asestarán los más acertados y rudos tizeretazos al coloso de la organización obrera; a su espíritu impulsivo y combativo; a su fé de profunda transformación revolucionaria de la sociedad que hoy detenta el poder, que hoy usufructua el patrimonio común, para ponerlo todo al disfrute de sus verdaderos y únicos creadores, los productores. Esa es la virtualidad que tienen esos disparos. Esa y ésta; la muerte de la Confederación N. T.; la cruzada apocalíptica contra lo bello y lo humano, la revolución hoy candente y violenta mañana social y pacífica.

Si esto es así, camaradas de España toda; si es esto lo que persigue con afán y fruición el capitalismo y con sórdico interés, todos los que chupan del bote privado y prohibido, del Estado; formemos el bloque infranqueable y duro donde vayan a estrellarse todas las olas de la reacción imperante, sin limitarnos a morir como estériles cristianos mirando a las nubes, y si dando la cara como los hombres varoniles, machos y terribles, para estrangular con nuestras garras encallecidas, a tanto canalla como pulula por ahí, al grito potente y arrollador de santo exterminio contra los sicarios y cobardes verdugos que asesinan por la espalda a seres todo bondad, inteligencia y corazón.

Los crímenes del régimen se terminan muy pronto, solamente conquie el pueblo productor quiera. Para ello muy pocas cosas se necesitan.

AMADOR PALOMARES

En pro de los Presos

El comité pro presos de Relaciones de Cataluña, está editando un folleto a beneficio de los presos, el cual tratará sobre la

HISTORIA DE LA REPRESION

Por lo que se va a tratar en este folleto; y en especial a lo que se destina, esperamos de todos los trabajadores y hombres de criterio liberal, no dejarán, de adquirir este importante folleto.

Obreros; hacéd pedidos cuanto antes, al Comité de Relaciones pro presos de Cataluña y a esta administración la que se encargará de pedirlos.

Dr. Jefe de la Milicia Provincial de Palma

ESTUDIOS SOCIOLÓGICOS

La verdadera división humana es esta: los luminosos y los tenebrosos.

Disminuir el número de los tenebrosos, aumentar el de los luminosos; tal es el grande objeto. Por esto gritamos: ¡Enseñanza! ¡Ciencia! Aprender a leer es encender el fuego; toda sílaba deletreada brilla.

No nos cansaremos de repetirlo; pensar ante todo en la multitud desheredada y dolorida, amarla, darle aire y luz, ensanchar magníficamente su horizonte, prodigarle la educación bajo todas sus formas, ofrecerle el ejemplo del trabajo y del ocio bien donado, aminorar el peso de la carga individual, crear vastos campos de actividad pública y popular, trabajar en bien de los oprimidos y de los débiles, emplear el poder colectivo en ese gran deber de abrir talleres a todos los brazos, escuelas a todos los cerebros, y laboratorios a todas las inteligencias; disminuir el trabajo, equilibrar el deber y el haber, es decir, proporcionar el goce al esfuerzo, y la sociedad a la necesidad; en una palabra, hacer despidir al aparato social más claridad y más bienestar en provecho de los que padecen y de los que ignoran; esta es, que las almas simpáticas no lo olviden, la primera de las obligaciones fraternales; esta es, que los corazones egoístas lo sepan, la primera de las necesidades sociales.

El crecimiento intelectual y moral no es menos indispensable que el mejoramiento material. La ciencia es un torrente de luz; el pensamiento es de primera necesidad; la verdad es un alimento como el trigo. Una razón sin ciencia poco vale. Compadezcamos lo mismo que a los estómagos, a los ánimos que no comen. Si hay algo más doloroso que un cuerpo agonizante por falta de alimento, es un alma que muere por falta de luz.

El progreso tiende a la solución de tan magno problema. Llegará un día en que todo el mundo se asombró. El género humano, subiendo siempre, conseguirá que las capas más profundas salgan de la zona de la desgracia. La desaparición de la miseria se hará, según muy atinadamente lo dice V. Hugo, por una elevación de nivel.

Nadie puede dudar de esta gran solución.

Es verdad que lo pasado tiene mucha vida aún en la hora en que escribimos. Revive, y ese rejuvenecimiento de un cadáver es una cosa sorprendente. Anda y se acerca, parece triunfante, es un muerto conquistador, llega con su legión, las supersticiones; con su espada, el despotismo; con su bandera, la ignorancia; en poco tiempo ha ganado diez batallas, avanza, amenaza, se ríe, y está a nuestras puertas. En cuanto a nosotros, no por eso desesperamos: vendamos el terreno donde está acampado Anibal.

Nosotros los que creemos, ¿que podemos temer?

No hay retroceso en las ideas como no lo hay en los ríos.

Pero reflexionen los que no quieren el porvenir: diciendo no al progreso, no es el porvenir lo que condenan, si no así mismos. Se crean una enfermedad sombría; se inoculan el mal de lo pasado. No hay más que una manera de negarse a ser mañana: morir.

Pero nosotros no queremos ninguna muerte: la del cuerpo lo más tarde posible; la del alma, nunca.

Mientras tanto, no nos paremos, no vacilemos, no nos detengamos en la grandiosa marcha de las inteligencias. La filosofía social es esencialmente la ciencia de la paz; tiene por objeto, y debe tener por resultado, disolver la cólera en el estudio del antagonismo; examina, escudriña, analiza, y después recompone; procede por vía de reducción, separando siempre el odio.

Que una sociedad desaparezca ante el empuje de los hombres, lo hemos visto más de una vez; la historia de los pueblos está llena de estos naufragios: costumbres, leyes, religiones, todo desaparece el día menos pensado ante el huracán desconocido que pasa y lo arrastra.

La sombra cubre las civilizaciones condenadas. Hacían agua puesto que se han do a fondo: no tenemos más que decir,

Y miramos con cierta especie de asombro, en el fondo de ese mar que se llama pasado, detrás de esas olas colosales que se llaman siglos, zozobrar esos inmensos buques Babilonia, Ninive, Tarsis, Tebas, Roma, bajo el soplo espantoso que sale de todas las bocas de tinieblas.

Pero estas tinieblas se quedan allí; aquí tenemos luz. Ignoramos los males de las civilizaciones antiguas; pero conocemos las enfermedades de la nuestra: en todas partes tenemos sobre ella el derecho de la luz; contemplamos sus deformidades. Donde tiene un dolor lo sondeamos; y consignando el padecimiento, el estudio de la causa nos lleva al descubrimiento del remedio. Nuestra civilización obra de veinte siglos, es a un tiempo un monstruo

y un prodigio; y vale bien la pena de que la salvemos. Y será salva. Consolarla, es es ya mucho; iluminarla es algo más. Todos los trabajos de la filosofía social moderna deben dirigirse hacia este punto, el pensador moderno tiene un gran deber: auscultar la civilización.

Lo repetimos: esta auscultación es un estímulo; y con esta insistencia en el estímulo queremos concluir este pequeño trabajo, obra de muchas horas de meditación. Bajo la mortalidad social se descubre la inmortalidad humana. Víctor Hugo dijo: «Porque el globo tenga aquí y allí esas heridas que se llaman cráteres, y esas herpes llamadas solfaratas; porque haya un volcán que se abra y arroje su pus, el globo no muere. Los males del pueblo no matan al hombre.»

Y, sin embargo,—decimos nosotros— el que estudia la clínica social tiembla a cada momento. Los más fuertes como los

más sensibles, como los más lógicos, tienen sus horas de desfallecimiento.

¿Llegará el porvenir? Parece que casi no es posible hacer esta pregunta cuando se descubren tantas sombras terribles, tan oscuras fases entre los egoístas y los miserables. Sin embargo no hemos de desesperar. El porvenir llegará. Sólo nos hace falta creer en él para que así sea.

El grupo
«CULTURA Y ACCION»
Tarrasa.—Marzo, 1923.

AVISAMOS

A todos los que nos giran dinero u otra cosa, que procuren hacerlo con el nombre del que recibe el paquete, avisándonos a lo que va destinado, para así evitar equivocaciones y enredos.

CONGRESO ANARQUISTA ESPAÑOL

Por primera vez se han reunido los anarquistas españoles en comicio nacional. Aun cuando no han asistido los hombres cumbres del campo anarquista, los que con una visión alta y clara supieron definir tanto en libros y folletos como en la prensa y tribuna los puntos más extremos de la filosofía del anarquismo, pudieron reunirse en Madrid el día 18 y siguientes del presente mes, representaciones de casi toda España y supieron abordar felizmente los temas enumerados en el orden del día.

Además de las adhesiones de París; Grupo «Ferrer» de Inglaterra; de los anarquistas de Portugal; «Germinal» de Vienne, Cádiz, San Sebastián, Valencia, «A. Comunista Libertaria» y «Redención» de Alcoy, estuvieron representadas las poblaciones siguientes:

Sevilla, por la Regional andaluza; Barcelona, Regional Catalana; Zaragoza, Regional Aragonesa; Regional del Norte de España; Bilbao, La Coruña, Gijón, Guipuzcoa, Madrid por Castilla y Alicante por Levante.

Seis sesiones hubieron que emplearse en las deliberaciones de los temas; pudiendo afirmar categóricamente, que no existió diversidad de criterios. Simultáneamente llevaban, a pesar de lo distantes unas Regiones de otras, una unanimidad de pareceres y puntos de vista sobre determinados puntos, que hubo necesidad repetidas veces de suscitar discusiones: no para convencerse unos delegados a otros, sino para marcar un criterio al público trabajador que escuchaba y que por desgracia, a partir de la revolución rusa y durante la represión se ha infiltrado un tremendo confusionismo que era preciso disipar.

Aunque no hay ningún punto sobre la moral anarquista, no podemos esquivar la importancia y la relación que guardan «los anarquistas en los sindicatos», «los anarquistas en la política», en la moral que los ácratas han de ostentar en todo tiempo y lugar.

Vino el I Congreso Anarquista Español a ratificar lo que a través de muchos años se ha propagado con letras de molde y en la tribuna; que los anarquistas en la organización obrera no tenemos más misión que la que el maestro realiza en la Escuela; hemos de ser los eternos educadores, y si cabe la frase, los impulsores y creadores de conciencias revolucionarias, pero evitando todo lo posible la ostentación de cargo, que luego de absorber un tiempo lastimoso que para la propagación de nuestro ideales precisa, nos obliga a realizar acciones acerca de autoridades e intermediarios que se contradicen de manera absoluta con nuestro apostolado.

En política somos anarquistas; por consiguiente, combatiremos todas las formas políticas vengan de donde vengan y sean de la fracción o bando que sean, tanto de la extrema derecha como de la izquierda; sea burgués u obrero.

Igualmente se puede decir de «los anarquistas y la dictadura». Si dictadura es la antítesis de libertad, no cabe decir que en el momento preciso nos convertimos

en dictadores dejaremos de ser anarquistas.

Que algunos militantes del campo de las ideas que pretenden justificar que el período revolucionario por razones de la violencia es una dictadura, deben ser más sinceros si en realidad lo saben o dar algunos repases a los libros con mayor detenimiento los que de buena fe lo crean por el hecho que lo hayan oído decir por boca de algún parlanchín de última moda.

Después de tratar sobre la constitución de los grupos de afinidad, integrados por camaradas de un mismo oficio o de diferentes; de la creación de Comités Comarcales, Provinciales o Regionales según las necesidades y característica de los pueblos, dejando en libertad desde luego, que un solo Grupo o individuo que quiera pertenecer a la Nacional, esto es; respetando siempre la individualidad desde el individuo hasta la Nación, quedó constituido un Comité Nacional de relaciones. Mejor dicho: se dió por constituida la Confederación Nacional Anarquista con un Comité al frente que solo tendrá atribuciones de relacionarse y relacionar los Grupos entre sí, tanto de España como del extranjero, que residirá en Barcelona.

A Berlín irá un camarada, si los Grupos cooperan materialmente para su viaje y mantenimiento; residiendo el «Bureau» donde mejor se entienda en el Congreso internacional de Alemania, y que como el de España solo será un Comité de relaciones.

El órgano oficial de la «Confederación Nacional Anarquista, será en principio el semanario «Tierra y Libertad» y que su «Biblioteca» sea el principio de la Editorial que existe en el orden del día.

Del fascismo, campaña de justicia, presos, los anarquistas no podemos echarlos en olvido; porque si en el primer lugar es un caso de propia defensa a la que debe ir unida la solidaridad mutua, principio y base sobre que descansa nuestro ideal, en el segundo es el corolario más sublime de la raza humana; y en particular, de la clase desheredada, sin cuyo requisito no podríamos subsistir como clase y retornaríamos a los tiempos en que los trabajadores estaban metidos en cuerdas o almacenes, como propias caballerías sin voluntad propia, dispuestos siempre a lamerle las plantas de los pies del señor y amo de sendas mesnadas de hombres dispuestos para sus caprichos.

Por consiguiente no nos podemos negar, individual ni colectivamente, a cooperar a cuantos actos públicos en este sentido se celebren; y si, realizar de nuestra parte cuanto las circunstancias económicas nos permitan en éste sentido.

Para la propaganda y agitación anarquista, se precisa una suscripción, que su remanente, permita la celebración de una campaña de propaganda tan extensa que no quede un solo pueblo sin que se oiga la voz de los anarquistas, y por consiguiente se disipe el error intencionado sembrado por los políticos que no cesan en presentarnos como los asesinos más empedernidos y como los mayores enemigos de la sociedad y de la Paz Humana.

Y como punto culminante, debemos aproximarnos a los pequeños campesinos para hacerles comprender que nunca se expropiará al terrateniente que posea una cantidad de tierra lo suficientemente capaz sin ser explotador, de ser un contribuyente a la comunidad pero siempre que la haga producir.

No podemos reusar en manera alguna, a la aproximación con Portugal, si hemos de ser internacionalistas.

Pues ofrece a mi entender dicha aproximación, días de verdadera esperanza para los ácratas residentes en la Península aun cuando nos dividan una frontera caprichosa impuesta por los hombres de ayer, sin tener en cuenta que estos pueden ser derribados en un momento dado por seres humanos que se entiendan para una acción conveniente a ambos.

Ahora unas consideraciones: Los anarquistas españoles desde el año 1889, no se habían reunido oficialmente. Hoy después de 32 años y pico, nos hemos vuelto a reunir.

A través de este tiempo, desde la celebración del Segundo Certamen Socialista, que a pesar que así se llamaba, no eran otros más que los anarquistas los que lo organizaron, y sus doctrinas lo que allí se difundieron, supimos mantener incólume nuestro ideal.

A pesar de que una cruenta represión y una revolución enorme pero malversada, hizo perder el equilibrio de algunos pensadores en España, hubo quien por encima de tanto confusionismo y tanta barahunda social, supieron mantenerse en su puesto no dejando ser hoy lo que fué ayer.

Durante el transcurso que mide desde el Certamen al año 1917, aun cuando la burguesía no lo podía manifestar por razones de clase, obtuvimos una autoridad moral y un respeto de todas las filosofías y sus defensores. En cinco años la perdimos por no habernos querido definirnos ya que guiados de nuestra buena fe, pensamos que las luchas por el céntimo traerían como resultante aparejada la sociedad por nosotros soñada; y no fué así.

Hoy nos volvemos a reunir; y nuestro ánimo debe ser, que primero en Madrid y luego en otra capital, pueblo o villorio, deben menudear más nuestras reuniones.

No debemos dormir; nuestra bandera debe estar constantemente tremolando. La lucha no ofrece interregnos ni descansos. Y si así supimos no perder la serenidad, no dejándonos arrollar por los diferentes ismos que se nos han presentado, reuniéndose más constantemente, indiscutiblemente recompensaremos lo perdido y muy en breve seremos una fuerza positiva para cuando surja la Revolución Social en el pueblo podremos apoderarnos de sus destinos y arrancar a los detractores y dueños de la sociedad presente las libertades que son patrimonio de la Humanidad y no de unos cuantos privilegiados.

V. GOMIS HERNANDEZ

Alicante, Marzo 1923.

YO SOÑÉ... (1)

Una noche que todos los esclavos sin distinción de pueblos ni de razas, se habían fuertemente unido y la guerra al privilegio declaraban. Fué un espectáculo sublime y portentoso, dejaron los talleres y las fábricas y quedó por campiñas y ciudades, la vida del Trabajo abandonada. Por doquiera reinó mudo silencio semejando a esa ruda y fría calma que precede a furiosas tempestades, que de incendios y rayos van cargadas. Sobrecogieronse tiranos y gobiernos, pues vieron su poder que vacilaba, apenas que las armas del trabajo había abandonado el triste paria, ¿que ocurriría si su actitud pasiva en violenta protesta la trocaban?

—Así no puede continuar— se dijeron, pues por días se merman nuestras arcas y hay que evitar que la protesta cunda comenzando crueles represalias, y cortar las ideas con los sables y abatirlas con fuego de metralla. Poco tiempo tardaron en unirse —por más que de antemano ya lo estaban— los que en todos los tiempos del Obrero han vivido a su costa en la holganza. Y los vi confundirse unos y otros, el gorro frigio unirse a la sotana y contemplé en vergonzoso maridaje la tiranía y la falsa democracia.

De poco les sirvió que todos ellos su furor contra el pueblo declararan pues éste en legítima defensa a rechazar el privilegio se aprestaba. ¿Y entonces qué ocurrió? Lo inevitable: que estallaron en tropel todas las ansias las dormidas y oscuras rebeldías, que en las mentes del pueblo se albergaban, y cual nube de furia tormentosa abatió privilegios y teocracias. Inútil todo intento resultó por detener la triunfadora marcha del Pueblo, que valiente y victorioso destruía obstáculos y vallas.

Al momento al espacio se elevó una inmensa y oscura llamarada, que surgía de Iglesias y Conventos de malditas prisiones carcelarias, que muy pronto con ruido estrepitoso cayeron por los suelos derrumbadas. Murió un pasado de odios y rencores, cesó la humanidad de ser esclava y se vieron cumplidos los anhelos que había acariciado; y la esperanza de vencer a la inícuca tiranía y encontrarse al fin emancipada.

Leyes y códigos; registros y tratados; todo... todo fué pasto de las llamas y después las cenizas que quedaron fueron por los aires aventadas, no quedando ni el más leve vestigio del odio, ni el dolor, ni de la infamia. Hizo el pueblo justicia de tal modo, era tanta y tan grande la venganza que ejerció contra todos los tiranos, que de rojo, tiñéronse las aguas; y cuando el nuevo día amaneció la aurora parecía ensangrentada.

Mas, esto fué tan rápido y fugaz como relámpago que las tinieblas rasga, y quedó para siempre la violencia a un abismo profundo desterrada. Por el orbe surgieron, de las ruinas de antiguas fortalezas milenarias, el nuevo mundo de justicia, donde la humanidad viviría regenerada, y el potente clamor del oprimido que su Redención gozosa saludaba, pues había triunfado en todo el mundo su sueño y su ilusión: la idea Anárquica.

JUANEL

(1) Que será realidad.

Ante la próxima farsa política

A todos los trabajadores de la provincia de Castellón.

Compañeros: Habiendo acordado el Gobierno que durante los últimos días del corriente mes de Abril se celebren las elecciones generales para diputados a Cortes, nosotros, los jóvenes anarquistas y sindicalistas revolucionarios de Castellón creemos deber ineludible nuestro decir a vosotros, trabajadores de esta provincia, lo que son los políticos y lo que es la política para que todos, cuando os inviten a votar, les digais a esos señores aspirantes a diputados que estais cansados de pillos y de granujas. Escuchad:

Hace más de un siglo que en España después de sangrientas luchas se implantó el sistema parlamentario, es decir, se reconoció que el pueblo tiene derecho a elegir por medio del llamado sufragio universal, a

¿Es que en Mallorca no hay trabajadores? ¿Es que aquí todos somos carnaza...

Ante el tremendo espectáculo que se desarrolla en la España obrera...

Si en verdad hay hombres sensatos, amantes de que este estado de cosas deje de ser realidad...

Sería una necesidad. Sería más, sería la inquina que para siempre nos habíamos forjado para con los trabajadores de toda España...

Ha de saberse inquietar. Ha de saberse solidarizar con el dolor del hermano. Y no es armándose precisamente del revolver...

ECOS DE FRANCIA

Pro las víctimas de Altos Hornos de Vizcaya

Organizado por el Comité pro presos de Raismes, y con la cooperación del grupo francés de Valenciennes...

Preside el acto el camarada Ramos, quien en breves palabras explica el objeto de la reunión...

Le siguió en el uso de la palabra el camarada León, del grupo francés, quien por espacio de una hora tuvo pendiente al público...

Se ocupó de las camaradas de Bilbao relutando con minuciosidad de detalles los martirios de que fueron víctimas nuestros camaradas en las cuerdas de Sestao...

Ribas. Este camarada empieza haciendo una apología de la forma que el gobierno y la burguesía americana se valieron para hacer víctimas a Sacco y Vanzetti...

TRABAJADOR: Leyendo y propagando CULTURA OBRERA labor aspor tu emancipación.

Lista voluntaria pro C. O.

Table with names and amounts: Juan Vidal (Barcelona) 1'50, M. R. (Palma) 1'00, J. Fayas id. 0'50, C. de E. Sociales (Saint Louis) 1'00, Juan Beraza (Zaragoza) 1'00, Manuel Martínez (Castellón) 0'50, Miguel Castañer (Palma) 1'50, Equidna id. 0'50, R. Mayo (San Sebastián) 2'00, Suman 9'50

Hizo el resumen el camarada presidente aconsejando a los trabajadores que concurrirán a esta clase de actos para ayudar a las víctimas de la represión mundial.

A la terminación se vendieron gran número de folletos franceses y españoles y targetas postales representando al hombre que rie ante la tumba de sus víctimas de la pasada guerra.

(Francia). Sabatier.

PLUMAZOS

UN CURA SE CORTA EL CUELLO

En Madrid, uno de estos pasados días, un capellán de gran arraigo en la villa y corte, se seccionó la yugular por no haber podido entrar en posesión de un obispado.

He aquí un caso de verdadera ejemplaridad cristiana; ese hombre modesto, como buen católico, sin ambiciones ni instintos de grandezas, humilde, como el mismo hijo de Dios...

¡Oh, la humildad cristiana!

UN MILAGRO

El vapor «Rey Jaime I» de la compañía «Transmediterránea», conduciendo a Roma a una peregrinación cristiana, embarrancó con unos bajos de arena cerca de Livorno...

Y aún hay algún hereje que se atreva a decir que si los pasajeros ven al Santo Padre, será porque los bajos con que chocó el barco fueron de arena y no de roca viva.

OTRO MILAGRO

En Málaga, al ser entrado en la cárcel el Santo Cristo, levantó un brazo y señaló a un preso que fue inmediatamente libertado.

Nosotros, desde luego, no tenemos relaciones con este Santo Cristo que se dignó a levantar su brazo de madera, además ignoramos quien es el recluso, pero sin embargo, afirmamos que no es ningún sindicalista, salvo a una equivocación de este hijo de Dios muy lamentable en tal caso.

X. Herrera.—A. Medina. Recibido el paquete

DESDE BURRIANA

A los que oyen y no ven

Todos los hombres son honrados hasta que dejan de serlo; pero yo jamás juzgué a ningún hombre sin antes estudiar sus hechos.

¿Con qué fin excitasteis ayer a los socialistas para que ingresaran en nuestra gloriosa C. N. del T. y hoy decís lo contrario, llamando hipócritas a quienes no cierran los ojos...

Seguid, seguid saciando vuestros instintos de mandarines; el Sindicalismo revolucionario no quiere bultos, no quiere cantidad; solo quiere hombres conscientes: calidad...

JOAQUIN DIAGO

Del grupo Estudios Sociales de Burriana.

AVISO

Suspéndase toda correspondencia a José Blanco, por haberse dado de baja de la organización, y hágase en lo sucesivo a Victoriano Palacios, calle Particular, número 3, piso 1.º, izq. Deusto (Bilbao).

LA JUNTA

Leed y propagad CULTURA OBRERA.

CORREO LIBRE

«Solidaridad Obrera» de Barcelona mandará 10 ejemplares a la siguiente dirección: Sindicato «Reivindicación», Torrecilla, 14, Puertollano (C. R.)

Herrera.—A. Medina. Alfonso Crespo de Chiclana, desea le escribáis diciéndole si habéis recibido 7 pesetas en sellos que os envió.

Herrera.—A. Medina. Recibido el paquete

del volumen XVI; van los 5 ejemplares de CULTURA junto con el canje.

Hemos recibido de la redacción de CULTURA OBRERA, de Palma, la cantidad de 40 ptas. recaudadas para los compañeros condenados. Por la C. N. del T.

Biblioteca «Acracia».—Francisco Oliva de Puerto de Santa María, desea saber porque no le mandáis los 12 libros «Sembrando Flores» que tiene pedidos y pagados.

Correspondencia administrativa

Encárcenos a todos, puntualidad en el pago de sus cuentas, a fin de no obstaculizar la labor del Periódico y de la Biblioteca.

Fumel.—T. Martínez. Recibidos 20 francos que han dado ptas 8'40 para folletos que mandaremos en breve.

La Línea.—216. Recibidas 18 ptas. por paquetes, pagado el núm. 187.

Flix.—A. O. Recibidas 5 ptas. pagado el número 192 y sobran 0'50.

Bollullo.—M. Ramirez. Recibidas 9 pesetas, pagado el núm. 185.

CáJiz.—M. López. Suspendido paquete, tu cuenta es de 22'50 ptas.

Barcelona.—F. Esteban. Recibidas 2 pesetas suscripción, pagado fin Marzo; y 0'50 de una Lámina.

Cité du Pinón.—M. Alonso. Mandado paquete en el núm. 189.

Alayor.—M. Sintes. Recibidas 12 pesetas por paquetes, pagado el núm. 189. Mandado lo pedido, por valor de 3'95 ptas.

Osuna.—D. Rodriguez. Mandados los dos toletos; importan 0'70.

Puertollano.—F. Pausa. Recibidas 10 pesetas por paquetes, pagado el núm. 184.

Chiclana.—A. Crespo. Recibidas tus dos últimas cartas; tu cuenta de paquetes es de 5 pesetas.

New York.—L. Guillén. Mandamos suscripción; recibido el original.

Barcelona.—Elbaile Recibidas 149'40 por paquetes, pagado el núm. 187, y 6 pesetas por otras suscripciones, ¡con qué nombre reciben el periódico!

Vuestra cuenta de folletos es de 5'20.

San Sebastian.—R. Mayo. Recibidas 5 pesetas; 3, por paquetes pagado el núm. 188; y 2 pro C. O. Aumentado paquete en el núm. 189.

Madrid.—G. «Luz y Libertad» Mandamos suscripción.

Madrid.—D. Lopez. Recibida la tuya de la que tomamos nota.

Castellón.—J. Rizal. Mandamos el paquete pedido junto con el de Martínez.

Palma.—J. Iglesias. Recibida 1 pta. pro presos.

Baracaldo.—F. Gómez. Recibidas 24 pesetas, pagado el núm. 188.

La Línea.—M. D' Lom. Recibidas 10 pesetas por paquetes, pagado el núm. 177.

Socorro, 85 PALMA DE MALLORCA

BIBLIOTECA «CULTURA OBRERA»

Table listing books and prices: La Revolución en Italia, por E. Malatesta 0'40, Doctrina y Combate, por R. Mella 0'25, Feminismo Racional, por A. David 0'25, Apuntes y Reflexiones, por F. Caro Crespo 0'20, Primeros de Mayo, boceto dramático en un acto, con un Prólogo e Himno coral, por Pedro Gori 0'20, La Anarquía ante los Tribunales, por Pedro Gori 0'20, A los jóvenes, por P. Kropotkin 0'20, Por qué somos Anarquistas? por S. F. Merrillino 0'20, El crimen de Chicago 0'20, Entre campesinos, por E. Malatesta 0'20, Doce pruebas de la existencia de Dios, por S. Faure 0'20, El Arte y la Rebelión, por F. Palloutier 0'20, ¿Herejías? 0'20, El Espíritu Revolucionario, por P. Kropotkin 0'15, El Salariado, por idem 0'15, Los Crímenes de Dios, por S. Faure 0'15, Generación voluntaria, por P. Robin 0'15, ¿Dónde está Dios?, por M. Rey 0'15, La Peste Religiosa, por J. Most 0'15, Mujer privada.—Mujer pública 0'15, La Epidemia. Comedia en un acto, por Octavio Mirbeau 0'10, Las Bases Morales y Sociología de la Anarquía, por P. Gori 0'10, El Absurdo Político, por Parat-Javal 0'10, La Redención del Campesino, por A. Apolo 0'10, Los Estragos del Alcohol 0'10